

Fíjese usted que Pemex todavía es la mina de oro de siempre. A pesar de ello, la quieren rematar.



ECONOMIST INTELLIGENCE UNIT



LAS ECONOMIAS EMERGENTES LLEGAN A LA MAYORIA DE EDAD

■ 32 y 33

Encinas: percance “circunstancial” en la México, pero se aplicarán medidas

BERTHA TERESA RAMIREZ

■ 46

Ahorrativo edil de Guadalajara: envía a casa, sin paga, a 750 trabajadores

JUAN CARLOS GARCIA, CORRESPONSAL

■ 40

Elecciones 2006



■ 11 a 16

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	34

opinión

JOSÉ BLANCO	26
MARCO RASCÓN	26
LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO	27
MAGDALENA GÓMEZ	27
PEDRO MIGUEL	38
JAVIER FLORES	3a
TERESA DEL CONDE	6a

Paracaidista austriaco paraliza Reforma

■ RAUL LLANOS Y ERIKA DUARTE

Se lanzó del piso 55 de la Torre Mayor para promover una bebida; carecía de permiso: GDF

Lo que parecía un intento de suicidio paralizó no sólo el tránsito vehicular, sino a decenas de transeúntes que circulaban en las inmediaciones de la Torre Mayor, en Chapultepec. El paracaidista austriaco Félix Baumgartner, sin permiso de autoridades ni medidas de protección civil de por medio, se lanzó desde el piso 55 de ese inmueble para promover la bebida Red Bull, firma que patrocinó la acción.

El hecho ocurrió cerca del mediodía, cuando las miradas de numerosas personas que transitaban por Paseo de la Reforma se congelaron en la figura humana que estaba de espaldas en el borde del último piso de la Torre Mayor, considerado el edificio más alto de América Latina.

Muchos creyeron que era una persona a punto de suicidarse. Otros sabían que era Baumgartner, campeón de salto libre. La situación sorprendió a integrantes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) capitalina, quienes no atinaron a aplicar una operación vial y desesperadamente pedían a la gente que se retirara. Para ese momento la congestión de tránsito se había hecho presente, con decenas de vehículos que pararon su marcha para observar el acto. A ellos se sumaron algunas unidades de atención médica de la SSP.

Cerca de las 12:17 horas, el austriaco —vestido a la usanza de los corredores de autos— dio un pequeño brinco, hizo un “giro mortal”, abrió los brazos e inició a toda velocidad el descenso de los 255 metros que lo separaban del suelo, con el grito de sorpresa de numerosos espectadores.

Segundos después el paracaídas de Félix se abrió y pausadamente cayó cerca de la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec. Con ello cumplió un reto más, que se suma a su lanzamiento de las Torres Petronas, de 452 metros de altura, en Kuala Lumpur, Malasia, y del Cristo de Corcovado, en Río de Janeiro, Brasil.

La caída duró unos instantes; los problemas de vialidad, por lo menos media hora, y el asombro de los peatones y automovilistas, mucho más,



Momentos en que Félix Baumgartner cae al vacío tras lanzarse de la Torre Mayor y abre su paracaídas ■ Alfredo Domínguez

incluidos los policías preventivos, quienes intentaron detener al paracaidista. Este, acosado por los medios de comunicación, patrocinadores e integrantes de auxilio, y sin entender una palabra de español, abordó una camioneta tipo Hummer para partir de inmediato del lugar.

Empleados de la empresa Red Bull tuvieron que contener a los uniformados y explicarles quién era el austriaco. Alegaron que tenían todos los permisos, tanto de la delegación Cuauhtémoc como de las instancias de Protección Civil, así como de los administradores de la torre.

Niegan que hubiera permisos

La jefa delegacional en Cuauhtémoc, Virginia Jaramillo; el director general de Protección Civil capitalino, Luis Wintergest, y autoridades policíacas confirmaron que no otorgaron ningún permiso o autorización a la compañía patrocinadora ni al paracaidista austriaco para realizar el salto.

Entrevistados por separado, los funcionarios consideraron que Félix Baumgartner incurrió en irresponsabilidad, pues de haber ocurrido algún hecho inesperado los responsables hubieran sido las autoridades locales por permitir esa acción. Respecto a por qué no se le detuvo, las autoridades aseguraron que fue imposible, ya que abordó con suma rapidez su vehículo.

En declaraciones al noticiero *De una a tres*, de Jacobo Zabludovsky, Felipe Flores, administrador general del edificio, dijo que sí contaba con el permiso del GDF y de la delegación Cuauhtémoc. Dijo estar contento por el apoyo que brindaron las autoridades locales, por ser la primera vez que se hace un salto de manera coordinada. Afirmó que estuvo Luis Castro, director de Protección Civil de la demarcación.

También dijo que se acordó la zona donde bajó Félix, y que se tuvieron tres áreas de aterrizaje adicional, en caso de una emergencia.